



LAS REMESAS COLOMBIANAS, ¡VALLE ES EL LIDER!

Los ingresos legales de dólares al país se necesitan para comprar productos y servicios en el exterior, amortizar deuda externa y realizar inversiones. Estos dólares ingresan a Colombia por pagos de nuestras exportaciones, adquisición de deuda externa pública y privada y remesas que nos envían personas residentes en otros países.

Las remesas las realizan, en su gran mayoría los emigrantes que viajaron a otro país buscando trabajo, seguridad u otra razón. Estos emigrantes dejan en Colombia familia o realizan inversiones en nuestro país y para complacer a los unos o a los otros envían dinero en forma de remesas que sirven para mitigar las necesidades de sus familias o amortizar deudas.

Estas remesas o giros se hacen a través de entidades financieras acreditadas en los países involucrados.

El país que más remesas recibe en el mundo es la India, con ingresos por este concepto superiores a los US\$120.000 millones de dólares, le sigue México con US\$63.000 y después vienen China y Filipinas.

En Latinoamérica la recepción de remesas es del orden de US\$155.000 millones de dólares anuales, con un aumento del 10% sobre la cifra de remesas del año 2022 y estos ingresos llevan 15 años consecutivos de incremento, sin importar la pandemia. Siendo México el mayor receptor; después están Guatemala y República Dominicana.

Con dificultades para encontrar trabajo en Latinoamérica, la alta inflación, las elevadas tasas de interés y el debilitamiento de las economías, las remesas son una gran ayuda para todas estas economías.

Las remesas conforman más del 13% del PIB en los países centroamericanos; en Suramérica esta participación es mucho más baja, pero los envíos de divisas extranjeras sirven de todas maneras a millones de familias de medianos y bajos ingresos que de otra manera caerían en un nivel de pobreza mayor.

Estados Unidos es el país que más remesas envía a la región.

Colombia en el 2024 alcanzó un récord en recepción de remesas de \$12.600 millones de dólares. Cifra superior a nuestras exportaciones de carbón, más de tres veces la exportación de café y equivalente al 50% de las exportaciones de productos no tradicionales.

Lo que equivale a decir que no es un monto nada despreciable en ingresos y ayuda, en mucho, a la situación de miles de hogares colombianos.

El Valle del Cauca ha sido siempre el líder en recepción de remesas en Colombia; el año pasado el 25% de los dólares enviados a Colombia por esta vía vinieron a nuestro Departamento, un total de US\$ 3.200 millones de dólares, duplicando la cifra de nuestras exportaciones realizadas el año pasado.

Estas remesas son originarias principalmente de USA, con un 36% seguido por España, Reino Unido y Chile.

Bien por nuestros emigrantes que no olvidan su región y ayudan a solventar las necesidades de nuestra gente.

José Roberto Concha V.
Consultor